

"Un país desarmado no es una garantía de paz, sino una presa apetecible", advierte

Benavides Correa: "Desarme unilateral es una idiotez porque Chile es una amenaza permanente"

■ Renovación de flota de la armada del vecino del sur es peligrosa para el Perú, alerta

OSCAR VALDERRAMA LÓPEZ

"La confirmación de la compra de tres nuevas fragatas por parte de Chile, con las que renovará por completo su flota marítima, es peligrosa para el Perú, pues con o sin carrera armamentista nuestro vecino del sur es una amenaza permanente", manifestó el embajador Alfonso Benavides Correa, quien en entrevista con LA RAZÓN calificó como una idiotez el desarme unilateral emprendido por el gobierno de Alejandro Toledo.

• La compra de nuevas fragatas por parte de Chile constituye una amenaza para nuestro país?

Sin duda alguna, comprando o no comprando, por su poderío militar, Chile siempre constituye una amenaza permanente para su vecindario, el asunto está en de qué manera se encara esta situación. Sin dejar de lado todos los esfuerzos para mantener buenas relaciones y en vigencia principios que constituyen nuestro esfuerzo por mantener la paz, no se debe per-



"Con o sin carrera armamentista nuestro vecino del sur es una amenaza permanente".

der de vista que es fundamental para la seguridad de todos tener presente que una fórmula indispensable es luchar por el equilibrio estratégico.

¿Para alcanzar este equilibrio basta con las fragatas Lupo?

No es suficiente. Aparte del apoyo que merecen el Ejército y la Marina, a la que hay que potenciar ur-

gentemente es a la FAP, pues constituye el gran poder de disuasión de nuestro país.

Si Chile está embarcado en una carrera armamentista y Perú no, ¿por qué se preocupa por el poderío de nuestra Fuerza Aérea?

Chile tiene a los aviones peruanos, sin duda alguna. En un artículo publicado en LA RAZÓN hice referencia

a una famosa reunión realizada hace poco en Chile con Augusto Pinochet fuera del gobierno, pero en un momento en que sus FF AA tenían preeminencia y con motivo de la llegada de Henry Kissinger a Santiago se contempló la posibilidad de realizar una acción preventiva ante el temor de que Perú pudiera iniciar un operativo de re-

conquista.

De acuerdo con un libro de José Rodríguez Elizondo (analista chileno), el Ejército chileno se pronunció de inmediato a favor de un golpe preventivo contra el Perú, pero el comandante en jefe de su Fuerza Aérea se opuso argumentando que la reacción de la FAP sería peligrosa y grave para Chile. Cada arma conoce el potencial de su par en otros países, de allí su temor.

¿El Gobierno parece que no se da cuenta de esta ventaja o se confía de ella?

Se trata de conservar la idea de equilibrio estratégico y no perder jamás de vista que un país desarmado no es una garantía de paz, sino una presa apetecible.

Idiotez

¿Qué opina del desarme unilateral emprendido por el gobierno de Alejandro Toledo?

El desarme unilateral es una idiotez. Si fuera colectivo, sería bueno, pero el actual es riesgoso, tenemos un vecindario permanentemente alerta sobre lo que el Perú hace o deshace, hay declaraciones de personas de las FF AA ecuatorianas

que ya están haciendo insinuaciones.

¿Son las fragatas Lupo una amenaza para la región como dijo el jefe del Comando Conjunto de Ecuador?

No, esta compra es legítima por la forma como se arman los países. Cada uno baila con su pañuelo, pero en este momento el problema está referido a que Chile adquiere naves de guerra poderosas y Perú tiene que tomar en consideración que es libre de hacerlo pero que ello nos obliga a tomar medidas precautorias.

¿Reanudar las reuniones "2 + 2" contribuirá a generar un clima de distensión?

Han dado resultado hasta ahora.

¿Qué opina del contrato firmado con la Federación Rusa para repotenciar solo 13 de los 26 helicópteros programados?

Es muy importante la firma del convenio, pero es lamentable que se dejen de lado la mitad de ellos, pues hay estudios que demuestran que, a pesar de su antigüedad, todos estos helicópteros pueden ser rehabilitados.